

## Rendez-vous de la francophonie «Les défis de la solidarité»... à relever

Bien qu'étant le thème officiel du week-end, la solidarité a eu ses hauts et ses bas au cours de la première fin de semaine de juin, alors que se tenaient à Stephenville les assemblées générales annuelles de trois organismes provinciaux: la Fédération des francophones (FFTNL), la Fédération des parents francophones (FFPTNL) et Le Gaboteur.

Si l'ensemble des activités des assemblées et des sessions d'information ont eu une issue positive, la FFTNL, quant à elle, éprouvé de sérieuses difficultés de représentation. Deux comités de parents sur six ont manqué le rendez-vous. Par leur absence, ils ont empêché de nombreux dossiers d'avancer comme prévu. Ce sera donc partie remise pour les grandes décisions



Une petite gigue, madame la directrice? Hélène Davis a accordé une danse au maître de cérémonie de la soirée chez Les Terre-Neuviens Français, Tony Cormect.

espérées au sujet, entre autres, du dossier de la gestion scolaire.

Le grand rendez-vous annuel des représentants d'associations francophones a par ailleurs été un moment privilégié pour faire le point sur les activités de chaque organisme, adopter la programmation de l'an prochain, puis élire de nouveaux conseils d'administration. On en a aussi profité pour poursuivre les discussions amorcées avec les représentants du Patrimoine canadien en vue d'une entente Canada-communauté, et rencontrer des intervenants d'autres organismes liés au développement de la francophonie provinciale.

### Pour le plaisir de remercier

Parmi les bons moments de ces rencontres, on peut certainement compter la soirée de banquet à Cap Saint-Georges. Ce fut une occasion pour tous les participants et invités d'honneur de se régaler du homard local et de renouer avec la tradition folklorique des musiciens des alentours. Occasion aussi, pour la communauté, de témoigner de sa reconnaissance par l'attribution de divers honneurs à des personnes dévouées à la cause francophone.

Ainsi, le prix Roger-Champagne qui est remis annuellement à un francophone ou un acadien qui s'est illustré par son travail pour le fait français a littéralement coupé la parole à sa récipiendaire, Velma Félix.

«C'est pas souvent que j'sais pas quoi dire», a-t-elle lancé. Mme Félix fut la directrice adjointe régionale du bureau de la FFTNL à Stephenville, jusqu'à son démantèlement cette année.

Les parents aussi avaient leurs honneurs à remettre par le biais de la plaque de la Commission nationale des parents francophones (CNPF). Le président sortant de la FFPTNL, Richard

Charron, s'en est donc tiré avec la reconnaissance de son dévouement pour les francophones de Terre-Neuve et du Labrador en matière d'éducation, et une voix brisée par l'émotion.

Les représentants de la communauté francophone ne pouvaient évidemment pas passer sous silence le départ annoncé de Mireille Thomas, à titre de présidente de la FFTNL. Après

cinq années de loyaux services, la première femme présidente de la FFTNL a été remerciée dans les règles de l'art. Le témoignage de reconnaissance que lui a offert la communauté a pris forme dans une toile de Michael Lainey, représentant le bras de terre reliant la péninsule de Port-au-Port au reste de l'île.



La FFTNL a remis le prix Roger-Champagne à l'ancienne directrice de son bureau à Stephenville, Velma Félix